
海口市自然资源和规划局
关于海秀片区D-11-02地块（业里广场）城市

更新项目用地土地权属异议征询的通告
海资规秀英〔2024〕227号

海秀片区D-11-02地块（业里广场）城市更新项目用地

位于海口市秀英区秀英大道东侧、白水塘路北侧，土地面积

37813.78平方米（合56.72亩）。现秀英区海秀镇业里村民委

员会对该地块中道路 1未知权属 2面积为 475.90平方米的

土地提出主张。现公开征询异议，凡对上述土地权属有主

张者，请自登报之日起15个工作日内向我分局提出申请，并

将有关证明材料报送我局，如到期未主张，我局将按有关法

律规定办理。

特此通告

联系人：王先生，联系电话：66827655。

海口市自然资源和规划局

2024年6月13日

通知 公告

声 明

遗失声明
●海南隆盛贸易有限公司（工商

注册号：20126017-5）不慎遗失营业执

照正副本、公章，声明作废。

●海南吾更文化传媒有限公司

（ 统 一 社 会 信 用 代 码 ：

91460100MA5RHTHU6D）不慎遗失

公章，声明作废。

● 陈 俊 财（ 身 份 证 号 ：

460004199708031219）不慎遗失医师执

业证书，证书编码：130460100000465，
声明作废。

● 陈 俊 财（ 身 份 证 号 ：

460004199708031219）不慎遗失执业医

师 资 格 证 ， 证 书 编 码 ：

202246130460004199708031219，声 明

作废。

遗失声明
●海口九运兴顺汽车科技有限公

司 （ 统 一 社 会 信 用 代 码 ：

91460000MA5TKTRR3C）遗失财务

专用章，声明作废。

●海口九禾健康管理有限公司

（ 统 一 社 会 信 用 代 码 ：

91460000MAA8YJ2456）遗失（邱红敏）

法人章，声明作废。

●海南妈宝荟母婴健康管理有限

公司海甸分公司不慎遗失食品经营许

可证正本，编号：JY24601081963427，
声明作废。

作废声明
●海南回元堂药业有限公司公章

破损，声明作废。

商业信息

海口市城市发展有限公司
房产公开招租信息

龙华区：中山路94号、42号整栋房屋
现面向社会公开招租价格面议，欢

迎 电 话 咨 询 。 联 系 人 ：王 先 生
18976326183、曹先生13637631772

清算公告
学校名称：海口市美兰区铭扬幼

儿 园 ，办 学 许 可 证 号 ：教 民

246010561901118号，举办者：孙美云。

因发展需要，经过理事会成员开会决议

决定辞去孙美云举办者职务，由孙长福

接任海口市美兰区铭扬幼儿园举办者

一职。清算时间：2024年 4月 15日至

2024年6月15日，清算成员名单：冯坤

华、孙长福、李晶晶、李阳、周丽纯、陈

岩、高海霞。请债权人自本公告见报

之日起45日内向清算组申报债权。联

系人：冯坤华，电话：18269863728，联
系地址：海南省海口市美兰区新埠大

道 新 世 界 花 园 T2- 7c 房 ，邮 箱 ：

350568807@qq.com。

声 明
本人陈颖在海口市秀英区美林路

5号恩祥生活广场四楼的三百合养生

馆于 2024年 5月 28日转让，之后产生

的债权债务与本人没有关系，在此之

前的会员充值卡如未消费完毕需要办

理 事 宜 请 持 相 关 资 料 直 接 联 系

18611997729办理。特此声明。

召开海南中藤藤艺制品销售有限公司
股东会议通知

根据《中华人民共和国公司法》及

本公司章程的规定，海南中藤藤艺制品

销售有限公司将于2024年7月2日上午

九点在海南省海口市龙华区国贸路 45
号银通国际中心 27楼会议室召开股东

会，股东会议内容为：股权转让事宜。

未出席会议的股东将视为自动放弃表

决权，望各位股东准时参加，特此公告。

联 系 人 ：张 洋 ，电 话 号 码 ：

13518066826。
2024年6月15日

遗失声明
●太合仓（海南）企业孵化集团有

限 公 司（统 一 社 会 信 用 代 码 ：

91460000MABQRYKF02）遗失公章，声

明作废。

遗失声明
●海南明仁光电科技有限公司

（ 统 一 社 会 信 用 代 码 ：

91460100MA5RH5T953）遗 失 公 章

（编号：4601080304450）、财务专用章

（编号：4601080304449）各一枚，声明

作废。

投稿邮箱：hkrbpl@163.com
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椰锐评
美兰区海甸岛捕捞社区捕捞村

里，咖啡店、甜品店等新业态吸引众多

年轻人前往“打卡”；龙华区金贸街道

龙华南社区的龙兴路上，年轻创业者们

经营着花店、轻食店等潮流小店，让这

条老街成了闹市中的“世外桃源”……

老旧社区“长”出新业态，在带动更多人

前来消费、观光、创业和生活的同时，

也促进着老旧社区的向好发展。

近年来，许多老旧社区内逐渐出

现文创商店、音乐餐吧、小酒馆、艺术

馆、手工体验店等“宝藏小店”。这些

新兴业态的出现，给当地带来的不只

是“面子”的更新，更重要的是“里子”

的提升。一方面，老旧社区中有部分

闲置房屋，新业态的引入能盘活利用

现有资源，为居民提供就业岗位、带来

经济收入。另一方面，新业态的从业

者大多数是年轻人，他们带来的新理

念和生活方式能让老居民耳目一新，

年轻人对生活品质的追求以及对所在

社区的归属感也促使他们主动参与集

体事务、推动生活环境不断改善，由此

会产生积极效果，吸引更多人回流“扎

根”，为老旧社区的发展贡献一份力

量。如今，新兴业态正涌进海口更多

的老旧社区，不仅拓展了当地消费体

验场景，还在延续烟火气的同时，为老

街巷带来了新活力，这便是“新”“旧”

碰撞产生的正向效应。

引入新兴业态促进老旧社区发

展，要改善基础设施、提升功能品质。

老旧社区存在基础设施薄弱、公共服

务水平较低、整体外观陈旧等问题，软

硬件方面有短板就难以吸引人、留住

人，不仅制约新业态的长远发展，还不

利于老旧小区本身以及居民生活环境

的改变。不妨以新业态的引入为契

机，对老旧社区进行改造提升。比如

在龙兴路，整治室外外立面、围墙拆除

新建、新建道路标志牌和交通标线等

改造提升项目已启动，老社区的旧貌

焕新既能更加契合新业态在装修设

计、氛围营造等方面的特色，又将形成

良性循环，持续吸引市民游客前来打

卡、消费和观光，人气和财气双丰收，

会推动新业态不断丰富、反哺社区不

断向好。

引入新兴业态促进老旧社区发

展，要维护原有风貌、与“原住民”和谐

共处。许多新业态的“主理人”正是看

中老旧社区烟火气足、闲适安静、人情

味浓等特质而选择把店开进去、“扎”

下来，一“新”一“旧”的搭配，恰是一道

别样的风景，好比在捕捞社区，既有闲

坐补渔网的村民，也有来光顾咖啡店

的时髦年轻人。对于“原住民”而言，

新业态是新鲜事物；而对于新业态的

从业者来说，他们也希望更好地融入社

区。因此，在引入新业态的过程中既要

注重差异化、避免同质化，还应契合所

在社区的风格与“气质”，在原来的生活

结构上保障居民的生活需求，进行小而

精、小而美的改造。更重要的是，要引

导新业态从业者与居民共同维护社

区、一起协商议事、一心共谋发展，双

方在互帮互助中，相信新业态会更有

归属感，老旧社区也会涵养出新气象。

新业态在老旧社区的落地生根，

能让我们感受到实实在在的幸福感。

期待接下来，新业态的引入让老旧社

区新起来、兴起来，让人们找到“家门

口”的“诗与远方”。 □吴翠霞

高温天气送清凉
一份关爱一份情

近日，全国多地气温飙升，6个国家站日最高

气温更是突破6月极值。在这股热浪的侵袭下，

快递员、外卖配送员、环卫工人等户外劳动者通常

需要在高温环境下长时间工作，容易导致中暑、热

射病等健康问题。此外，他们的工作时间和地点

往往不固定，这使得他们在高温下的自我调节和

保护能力相对较弱。面对高温下的劳动者，我们

应送去更多的关爱与支持。

针对高温天气可能引发的突发情况，相关部门

应指导企业合理安排工作时间，让劳动者有充足的

时间休息和恢复体力。企业可以建立特殊天气应

急机制，高温天气下适当提高劳动者的收入标准或

给予相应补贴，对于快递员和外卖配送员这类频繁

出入室内外的工作者以及环卫工人等，相关企业应

提供防晒等装备以及充足的冷饮和防暑药品。大

型外卖平台应通过科技手段，动态调整骑手的配

送半径，减少骑手在户外的高温暴露时间。

政府部门和企业还应确保在出现紧急情况时

能够及时救治劳动者，建立临时避暑休息点，让他

们在工作间隙进行短暂休息和补充能量，也是人

性化的关怀举措。各类用人单位要落实劳动保护

主体责任，改善工作条件，保障休息权利，切实维

护劳动者的合法权益。

高温天气依然严峻，对劳动者的考验仍将持

续。让我们共同努力，采取切实有效的措施应对高

温天气，为劳动者送去更多“清凉”服务。 □宋波

网约车司机招聘
陷阱亟待填平

近期，频频曝出网约车司机招聘过程中的种

种陷阱，让许多满怀希望的劳动者遭受损失。在

第三方投诉平台检索发现，涉及“租车公司以高薪

职位诱导求职者高价租车”“入职网约车公司被强

制要求租车”等。一些不法公司或个人以高薪为

诱饵吸引求职者前来应聘，实则让他们购买或租

赁车辆，他们的实际收入与预期却大相径庭。这

些陷阱的存在，暴露出一些网约车平台和汽车租

赁公司在监管方面的漏洞。

填平这些招聘陷阱，需要多方共同努力。首

先，政府相关部门应加强对网约车平台和汽车租

赁公司的监管力度，制定更加严格的行业标准和

规范，确保他们依法合规经营。

其次，网约车平台和汽车租赁公司应以诚信

为本，确保求职者的知情权和选择权。同时建立

健全司机权益保障机制，为司机提供良好的工作

环境和合理的薪酬待遇。

最后，劳动者在应聘时要仔细了解招聘信息

的真实性和合法性，在签订合同时认真阅读合同

条款，明确自己的权益和义务。如遇欺诈行为，应

及时向相关部门投诉举报。

随着新就业形态的发展，网约车司机的权益

保障问题也日益凸显。填平网约车司机招聘陷

阱，需要政府、企业和社会各界的共同努力，才能

有效促进网约车行业健康发展，让劳动者的合法

权益得到有效保障。 □王琦

近日，网上曝出有商家偷偷添加

“锅气香精”来“美颜”预制菜，让食物

跟现炒的一样有“烟火气”。对此，南

京雨花台区市场监督管理局相关工作

人员表示，“个人消费不建议，也不建

议直接食用。”

预制菜并不是不能使用食品用香

精辅料，但前提是不能对人体健康产

生危害。记者调查发现，“锅气香精”

无论是外包装还是瓶体上，配料表只

写着“食品用香料辅料”，具体由哪些

物质合成则并未显示。

现烹现炒的“锅气”往往是统筹

火力、温度、时间、油量等的结果，每

个厨师拿捏的分寸也有所不同。也

就是说，“锅气”更强调个性化。据媒

体报道，有厨师测评“锅气香精”，认

为它多附着在食物浅层，只能模仿出

一种类似“锅气”的效果，难以真正还

原出菜品丰富的口感层次，也无法通

用于各类食材。这种情况下，商家偷

偷添加“锅气香精”来“美颜”预制菜，

反而打出现炒现做的卖点，则涉嫌欺

骗消费者。

“做得快”是预制菜的基本功，“吃

得好”才是预制菜发展的核心竞争力，

这也正是有人宁愿等上许久也要吃一

顿热乎乎的现炒的原因，就是因为看得

到的“锅气”和闻得到的香气，让金钱成

本和时间成本都显得不那么重要。

预制菜一头连着产地田头，一头

连着市场餐桌。2023 年，预制菜首次

被写入中央一号文件，在政策支持与

行业投入的双重驱动下，《2023年中国

预制菜产业发展蓝皮书》数据显示，

2023年中国预制菜市场规模已经达到

5165亿元，同比增长23.1%。可以说，预

制菜未来的发展空间很大，但目前处于

喜忧参半的状态。喜的是国家明确支

持预制菜发展，忧的是消费者对预制菜

的信心不足。由于预制菜企业仍有较

大部分处于传统作坊式生产，这使得预

制菜生产缺乏相关行业规范。

想要消费者真正认可预制菜，需

要国家在明确产品界限的前提下出台

相应的标准化体系，形成行业监管，促

进预制菜通过科技创新来破解口感与

风味复原、营养物质保留、品质保真等

制约产业发展的共性问题，而加强诚

信体系建设则是预制菜行业走向规范

发展的第一步。 □丁慎毅

近日，包括复旦大学、上海交通大学、同济

大学、武汉大学等在内的多所高校在发布 2024
年招生政策时，都提到入学后实施“零门槛”转

专业，引发诸多关注。有评论观点认为，随着这

些举措落地，这一届学生入学后，就完全实现了

“专业自由”。但事实果真如此吗？记者注意

到，这些高校在发布招生方案时其实都明确表

示，所谓的“零门槛”，是指转出零门槛，同时，各

专业对转入人数都有比例限制或必须根据本专

业的教学能力开放名额，以确保教学质量不会

因此下降。 （6月14日《文汇报》）
过去，大多数高校对学生转专业都有学习

成绩、不及格门数等限制门槛。这意味着原专

业成绩优秀的学生才有资格申请转专业，其他

学生往往只能“望洋兴叹”。如今，众多高校实

行“零门槛自由转专业”政策，无疑进一步扩大

了学生的选择权，有利于提高学生对专业的满

意度，更充分地满足学生个性化发展需求。

把转专业的选择权交给学生，当然是众多

学生喜闻乐见的好事。但也有人担心，全面放

开转专业，会不会让热门专业更加“拥挤”、冷门

专业无人问津？有些考生会不会采取“曲线战

略”，先考上目标高校录取分数较低的专业，入

学后再转到心仪专业？这些担心不无道理，毕

竟转专业政策有其严肃性，如何确保转专业的

公平性和透明度、如何留住冷门专业的学生、如

何防止学生向热门专业一哄而上等，是高校必

须审慎对待的问题。

给学生提供专业自主选择权，高校应为学

生把好关。首先，转专业不是一件轻松的事，需

要学生付出更多努力来适应新的专业环境和学

习要求。对此，高校应在尊重学生意愿的基础

上，对学生进行专业兴趣、学习能力和未来规划

的引导，帮助他们做出更理性的选择。其次，

“自由转专业”并不意味着学生可以随心所欲地

转。高校虽不设转专业门槛，但必须保证公平

公正，比如实行考核制，安排必要的面试、测试，

考查学生学习态度、学习能力及对新专业的适

配性等，这也是对学生的未来负责。

同时，高校应多方调研、充分论证，全面了

解实行“自由转专业”新政策过程中可能出现

的问题，进一步完善相关制度规则。比如针对

跨学院转专业可能导致学生扎堆转热门专业

的问题，各学院仍有必要根据自身承受力，合

理确定转入专业的名额和比例，制定相应的选

拔标准和培养方案，确保各专业的稳定性和可

持续发展。

总之，高校转专业新政策实施后，学生转专

业的成功率会大幅提升。唯有重塑高校的教学

体系、课程体系、管理体系、服务体系等，才能更

加有力有效地为国育才。 □付彪

引入新兴业态 老社区向“兴”而行

“锅气香精”给不了预制菜“烟火气”

世相漫议
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开锁修锁、家政服务、管
道疏通、房屋租赁……内容五
花八门，把小区楼道、墙体、大
门等处贴得乱七八糟的小广
告，无不令人生厌。这些广告
如同“牛皮癣”，往往清理过后
不久又会“卷土重来”，如何治
理，则考验着小区管理者的智
慧。有的小区通过安装监控
设备，对乱张贴广告者拍摄记
录，对其进行警示；有的小区
设置专门的公告栏，让正当且
真正有需求的广告集中粘贴、
便于管理。堵疏结合，集思广
益，治理广告“牛皮癣”，才能
让群众生活更顺心、让家园更
美丽。 王发东 作

治理“牛皮癣”
家园更美丽


